

San Francisco del Rincón, Gto.
Fecha: 12 de octubre del 2022
Oficio no. UT/482/2022
Asunto: se contesta solicitud.

C. Jorge
Presente:

De conformidad con lo dispuesto en los artículos 11, 12, 13, 82, 84, 96, 99 de la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública para el Estado de Guanajuato, y referente a su solicitud de fecha 04 de octubre del presente año con número de folio 110198000035022 que a la letra dice:

"...SOLICITO LA SIGUIENTE INFORMACIÓN:

- 1.- ¿EL MUNICIPIO CUENTA CON UN PLAN DE DESARROLLO AGROPECUARIO (O NOMBRE AFÍN)?
- 2.-EN CASO AFIRMATIVO, SOLICITO COPIA DEL PLAN..."

En respuesta del mismo, le manifiesto que **NO** contamos con un Plan de Desarrollo Agropecuario. Nuestros Programas se encuentran apoyados en la Estadística del INEGI que se tiene para el Municipio, la cual, refiere lo siguiente.

Datos generales

El municipio de San Francisco del rincón Colinda al norte con los municipios de Purísima del Rincón y León; al este con los municipios de León y Romita; al sur con los municipios de Romita y Manuel Doblado; al oeste con los municipios de Manuel Doblado y Purísima del Rincón.

Localización Geográfica

Latitud Norte 21° 04' y 20° 47'

Latitud Oeste 101° 40' y 101°

El municipio de San Francisco del Rincón fue fundado legalmente el 20 de enero de 1607 por Juan López, Juan Andrés, Andrés López, Lucas Gavilán, Pedro Nicolás, Juan García, Francisco Hernández, Gabriel Francisco, Jerónimo Joseph, Sebastián y Alonso Martín, indios de nación otomí asentados en esta región desde 1602. El primitivo pueblo del Rincón debió de haberse asentado cerca del ojo de agua de la Hacienda de Santiago, Debido a la cercanía del río, que en época de lluvias se salía de su cauce, el pueblo de San Francisco del Rincón se mudó a lo que hoy es el centro de la ciudad, el 26 de noviembre de 1613.

Las actividades agropecuarias representan el 92% de la superficie municipal, de las cuales destacan la agricultura de riego, temporal y la ganadería. De la actividad agrícola, los principales cultivos son maíz, frijol, alfalfa, sorgo, cebada, trigo y garbanzo.

En cuanto a la ganadería por los tipos de suelos que existen en el municipio se desarrolla en las zonas del bajo como ganadería intensiva en las que destacan las comunidades de San Roque de Montes, San Roque de Torres, Arroyo Seco, San Ignacio de Hidalgo, Peñuelas, El Nacimiento, San Lorenzo del Lobo, Silva, Santa Teresa del Terrero, Granja Santa Teresa de los Sánchez y San Antonio de la Paz, Jesús del Monte, Nuevo Jesús del monte, El Lindero, La Gloria, entre otras; en las zonas más altas con laderas se desarrolla la ganadería extensiva principalmente en las

comunidades del Tomate, Mexiquito, Jalapa, El Mogote, El Guaje, Sauz de Armenta, Monte de la Cruz, El Tildio, Las Amapolas, El Acebuche, entre otras.

San Francisco del Rincón se tiene un registro de 2,463 unidades pecuarias dedicadas a la ganadería las cuales según el tipo de ganado se describen en la tabla siguiente:

Tipo de Ganado	Unidades productivas
Caprino	436
Ovino	65
Bovino	1392
Porcino	580

La ganadería es una de las principales actividades socioeconómicas del sector rural, la cual tiene un impacto positivo en el sector económico, en cuanto a la producción bovina y porcícola con un valor \$ 253,147,000.88 MP (Doscientos Cincuenta y Tres Mil Ciento Cuarenta y Siete Mil Millones de pesos 88/1'000,000 MN) y un volumen de 68.62 Toneladas en Pie. (SIAP 2019; SIAP 2020).

En la producción de ovinos y caprinos tienen un valor de \$ 2,347.26 MP (Dos Mil Trescientos Cuarenta y Siete Millones de pesos 26/1'000,000 MN) y un volumen de 61.47 Ton (SIAP 2020)

La ganadería en los dos últimos años registrados en el SIAP se ha comportado en incremento en el tonelaje de ganado en pie en las producciones principales de bovino, porcino y caprinos, con una baja en la producción en ovinos como se observa en las siguientes tablas.

En cuanto al comportamiento de los precios en el Municipio en los últimos tres años se muestran en las tablas siguientes Se aprecia en cuanto a la producción bovina el precio se ha mantenido con pequeñas variaciones en centavos, en cuanto a la porcina tuvo un pequeño incremento sin embargo disminuyo el precio nuevamente igualmente en la ovina y caprina.

Cabe mencionar que el municipio pertenece a la zona B, se continúa trabajando y participando activamente en las campañas zoonosanitarias para eliminar las enfermedades de mayor importancia como brúcela y tuberculosis y participa activamente en SINIIGA para el aretado de animales.

Sin más por el momento me despido de usted enviándole un cordial saludo así mismo quedo a sus órdenes para cualquier duda o aclaración.

Atentamente

Lic. Luz María Luna Pérez
Directora de la Unidad de Transparencia



UNIDAD DE TRANSPARENCIA